



La Jornada

Estado de México

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2024
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 4
NÚMERO 1200 // Precio 10 pesos



Lluvias aún representan riesgo latente

- Continúan labores de búsqueda en Jilotzingo
- Encuentran pertenencias de desaparecido

ALEJANDRA REYES / P. 8

Oscar González Yáñez afirma que no se va del PT

- Pese a diferencias con dirigente, continuará en el partido
- Proceso de su sobrino será conforme a la ley

GERARDO GARCÍA / P. 6

De Interés General

Premian a Yunes con comisión de justicia

- El órgano especializado tendrá 19 integrantes
- Adán Augusto López, presidente de la Jucopo, hizo el anuncio

REDACCIÓN / P. 2



▲ La gobernadora del Estado de México se presentó ante más de 2 mil 500 personas que se dieron cita en el Teatro Morelos de la ciudad de Toluca, para escuchar el Primer Informe de Gobierno de la mandataria, en el que anunció los compromisos que tiene

con la población mexiquense. Expresó que seguirá realizando trabajo en territorio; pues afirma que no hay duda de que su gobierno estará presente, en directo con la gente, para conocer la raíz de los problemas. Foto Emilio Varela

Resalta Delfina acciones de primer año de gobierno

Las mujeres al centro de la política social

● Luego de 12 años, gobernadora acude a Legislatura mexiquense

● Pide a nuevo gobierno de Sheinbaum seguir con apoyos

● Agradece a AMLO su confianza y apoyo a los mexiquenses

● Gómez Álvarez rinde cuentas, entre festejos

AURA MORENO, GERARDO GARCÍA, ISRAEL MARTÍNEZ / P. 4



La Jornada
Estado de México

DIRECTORIO

Directora General
Carmen Lira Saade
Director Fundador
Carlos Payán Vélver

LA JORNADA ESTADO DE MEXICO

Editor Responsable
Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval

Director Editorial
J. Israel Martínez Macedo

Coordinadora General
Fabiola González
Ceballos



correo@estadodemexico.com.mx
jornada.com.mx



https://estadodemexico.com.mx



Twitter:
@JornadaEdomex



Facebook:
@LaJornadaEdoMex

CONTACTO COMERCIAL

comercial@estadodemexico.com.mx
jornada.com.mx
Tel: 558951 0832
Tel: 722914 9660

Publicación diaria,
25 de septiembre 2024

Domicilio de la publicación

José María González Arratía No. 102,
Segundo Piso, Col. San Sebastian
C.P. 50150, Toluca de Lerdo
Estado de México.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V.,
Av. Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora
de Medios, S.A. de C.V., Av.
Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17430 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor:
04-2020-111712383352-101

PRESIDENTA AFIRMA QUE HABRÁ CONTINUIDAD

Dan apoyos en Huixquilucan

Los más de 11 mil 400 beneficios se otorgan gracias a las sanas finanzas del municipio

REDACCIÓN

Romina Contreras, alcaldesa de Huixquilucan, anunció la entrega de más de 11 mil 400 apoyos destinados a la población en situación de marginación, por medio de las tarjetas "Familiar", "Mamá Soltera", "Necesidades Especiales" y "Plateada". El objetivo es brindarles las herramientas necesarias para su desarrollo integral y así contribuir a sus gastos diarios.

"Hoy estamos muy satisfechos de poder hacer esta entrega de apoyos a todas las personas que lo requieren y esto es gracias a que contamos con finanzas sanas en el municipio, lo que permite apoyar año con año a los sectores más vulnerables. Por ello, seguiremos trabajando

24/7 a favor de todos ustedes", apuntó Romina Contreras.

Las colonias beneficiadas, que pertenecen a la llamada "Zona Popular Baja" del municipio, son: Ampliación Palo Solo, Constituyentes de 1917, El Bosque, Federal Burocrática, Jesús del Monte, La Unidad, Loma del Carmen, Montón Cuarteles, Palo Solo, Pirules, así como Tierra y Libertad.

Estos programas sociales se suman a la entrega de más de 19 mil apoyos a beneficiarios de las 49 comunidades del territorio, a través de las Becas "Avanzado en la Educación 2024" y Monedero Electrónico "Huixquilucan Contigo".

▼ **Los programas sociales del municipio benefician a las 29 comunidades que lo integran.**
Foto especial



LA FUENTE

Subsidiar o no subsidiar el consumo de agua

HUGO ROBERTO ROJAS SILVA

CUANDO DE SUBSIDIAR el agua en México se trata, la discusión se torna amplia y difícil. Son muchos los aspectos a considerar.

RECORDEMOS QUE EL agua es un elemento de la naturaleza transversal, que tiene su componente principal en el consumo personal para nuestra existencia; pero también un valor incommensurable para el equilibrio ecológico, así como, para el resto de actividades humanas.

EN 2012, EN la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, se promulgó el derecho humano al agua. La importancia: garantizar que por ser humanos se tenga acceso.

SIN EMBARGO, UNA palabra hizo que se matizara el asunto, me refiero a "asequible". Las Naciones Unidas, responsables de la determinación de lo que significa este derecho, describió la palabra como la capacidad de cualquier persona para pagar por el servicio del líquido. También, se determinó que, en conjunto, una familia no debería destinar más de 5% del ingreso total de todos los integrantes

de un hogar para el pago por los servicios relacionados con el agua.

DADO QUE EN nuestro país, existe un gran diferencial en ingresos, los prestadores de los servicios tienen el reto enorme de determinar un sistema tarifario que contemple esta diferencia. Una familia que cuente con ingresos totales esporádicos y mínimos, podría pagar 5% de casi nada, lo que requiere de un nivel de subsidio alto. Y para las familias con ingresos altos, ese porcentaje podría significar un monto más que importante.

HASTA AQUÍ ES claro que una estructura tarifaria debe contemplar el subsidio para los hogares que así lo requieran, de forma que se garantice sus derechos humanos al agua y al saneamiento y, para todos los usuarios de cualquier ingreso, sumar que el servicio sea continuo, de calidad, suficiente; para que sus derechos estén garantizados.

EN MÉXICO, EL modelo de gestión actual prevé que las instituciones encargadas de prestar el servicio, puedan hacerse llegar de sus propios ingresos, vía las cuotas y tarifas que cobran, y que bajo una estructura adecuada, se cobre lo suficiente y justo a quién lo puede pagar y que se cobre poco o nada a quien no pueda, pero en la realidad, y ante la falta de estudios tarifarios adecuados, es que se subsidie, a casi todos, y más de 98% de los organismos de agua no cubren ni siquiera sus costos con el total de su recaudación.

POR SUPUESTO QUE existen ciudades que,

De Interés
General

Premian a Yunes con secretaría en el Senado

REDACCIÓN

El senador Miguel Ángel Yunes Márquez, quien aún pertenece al PAN, fue nombrado secretario de la Comisión de Justicia del Senado, posición que le corresponde a Morena.

El coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Adán Augusto López Hernández, hizo el anuncio sobre el cargo que ocupará Yunes Márquez.

La integración del panista a la secretaría de la Comisión de Justicia del Senado se da a dos semanas de que Yunes votó a favor de la reforma al Poder Judicial, con lo cual Morena consiguió la mayoría calificada para aprobar los cambios a la Constitución.

La Comisión de Justicia es una de las principales comisiones del Senado, y esta vez tendrá 19 integrantes.

Dicha comisión presidida por el ex panista y ahora morenista, Javier Corral, será la encargada de elaborar el proyecto de leyes secundarias de la reforma judicial que recién aprobó el Senado en medio de una fuerte polémica y protestas de los trabajadores del poder judicial.

De esa forma, serán secretarios de la Comisión además de Yunes, la panista María de Jesús Marmolejo; el priista Pablo Angulo;

el morenista Luis Alfonso Silva y la senadora Alejandra Barrales de Movimiento Ciudadano.

Además, serán integrantes los senadores Ricardo Anaya; Carolina Viggiano; Enrique Inzunza; Martha Lucía Micher; Simey Olvera; Nora Ruvalcaba; Lucía Trasviña; Saúl Monreal; Luis Fernando Salazar; Manuel Huerta; Luis Armando Melgar y Alejandro González Yáñez

Yunes Márquez está sujeto a un proceso de expulsión por parte de su partido, luego de que de último momento el legislador cambió su postura y decidió brindar su voto a favor de la reforma judicial con lo cual Morena y sus aliados lograron la mayoría calificada.

Nuevas amenazas de Trump

El candidato presidencial republicano, Donald Trump, advirtió ayer que impondrá un arancel de 100% a cada automóvil que llegue a Estados Unidos a través de la frontera con México si gana las elecciones del 5 de noviembre.

También ofreció una serie de incentivos para animar a las empresas extranjeras a trasladarse a Estados Unidos, y prometió crear zonas especiales para las manufacturas en terrenos federales.

"Quiero que las empresas automovilísticas alemanas se conviertan en empresas automovilísticas estadounidenses. Quiero que construyan sus plantas aquí".

aún bajo esta premisa, no recaudarían el monto suficiente, ya que es un servicio que requiere grandes inversiones monetarias; aunque, es un hecho que, como sociedad, no hemos sido conscientes del valor social del agua, todo derecho trae consigo una responsabilidad, y esta tampoco es la excepción, me refiero a todos los sectores. Si una familia vive en una zona con escasez y sequía, debería estar dispuesta a pagar un monto mayor, pero también, su prestador debe garantizar que ha hecho lo necesario para brindar un buen servicio. Cuando los responsables de diseñar y aprobar las tarifas deciden no cobrar lo suficiente a quién sí puede pagar, demuestra una evidente desvalorización de este elemento natural; y cuando se decide subsidiar sin compensar con tarifas más altas que el costo de producción a ciertos usuarios, sin trasladar los recursos subsidiados por la autoridad que los aprueba, estamos ante el mismo caso.

PUNTO Y APARTE merece el tema del valor social y la disposición de pagar lo justo. La Ciudad de México vive una situación de sequía y escasez, entre otros problemas, mientras que hay zonas identificadas con ingresos altos que están siendo subsidiados en sus tarifas y, por otro lado, ¿un hogar con un consumo responsable, se debe incentivar con tarifas bajas, a pesar de que tenga ingresos altos?

ES DIGNO DE debate, pero mi opinión es que el incentivo debe provenir de altas tarifas a consumos irresponsables.



INFORME DE GOBIERNO
DELFINAGÓMEZ

2023-2024

¡Servir para transformar!

El Poder de Servir

**es recuperar el orgullo
de ser mexiquenses.**



GOBIERNO DEL
ESTADO DE
MÉXICO



ESTADO DE
MÉXICO
¡El poder de servir!



PRIMER INFORME DE GOBIERNO

"Gobernamos con lo mejor de nosotros": Delfina Gómez Álvarez

La mandataria mexiquense enviará a la Legislatura local iniciativas que establecerán cambios de fondo en la entidad

AURA MORENO

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, presentó su primer Informe de Gobierno, en el que detalló los avances, pendientes y retos de su administración a los que se ha enfrentado, desde hechos violentos hasta afectaciones por fenómenos meteorológicos; por lo que agradeció a funcionarios públicos de los tres poderes, así como a la ciudadanía, por ser parte de la transformación en la entidad. Asimismo, la mandataria enfatizó que en su gobierno se realizan acciones en beneficio de la población.

"Si bien asumimos el compromiso con millones de personas que nos eligieron, hemos go-

bernado para todas y todos los mexiquenses, sin distinciones, poniendo lo mejor de nosotros en cada acción y mi equipo así lo ha demostrado, yendo, en no pocas ocasiones, más allá del cumplimiento del deber", declaró.

La gobernadora explicó que en su gobierno hay retos importantes como el garantizar a la población de la entidad el acceso seguro al agua potable, detener la deforestación de los bosques, aumentar el empleo formal, disminuir la pobreza, atacar la deserción escolar, garantizar el acceso a la salud, acabar con la violencia contra las mujeres y priorizar nuevamente el tema de seguridad, como elementos destacados.

Adelantó que en próximos días entregará a la Legislatura una

serie de iniciativas para establecer cambios de fondo para las transformaciones en la entidad y se comprometió a trabajar con el orden federal de gobierno, así como con todos los municipios, que en enero próximo cambiarán de ediles y a quienes refrendó su apoyo.

Además de ello, Gómez Álvarez destacó los trabajos realizados en educación, seguridad, salud, economía, trabajo, medio ambiente, agricultura, desarrollo social, infraestructura, como principales.

Para finalizar su discurso, la texcocana agradeció el apoyo e impulso del presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador, y deseó una fortalecida colaboración con la nueva mandataria nacional, Claudia Sheinbaum Pardo.

Los legisladores locales reciben a gobernadora

GERARDO GARCÍA

La LXII Legislatura local recibió de manos de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el escrito de su primer Informe de Gobierno, hecho que desde hace 12 años no realizaba el representante del Ejecutivo estatal, pese a que la ley no lo obliga. Es la primera mujer, en la historia de la entidad, en llevar a cabo esta rendición.

El documento entregado por la mandataria mexiquense consta de 552 hojas, dividido en siete partes.

Gómez Álvarez arribó a la LXII Legislatura local, acompañada del secretario de gobernación, Horacio Duarte, fue recibida en el recinto por los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de las bancadas de Morena, PVEM, PT, PRI, PAN, PRD y MC. En el salón Benito Juárez ya la esperaban 75 diputados que conforman la Cámara Estatal.

Tras la entrega del documento, la gobernadora indicó que cumple con la ley para reportar el estado que guarda la administración pública estatal y reiteró que colaborará para la mejora en

el Estado de México.

El presidente de la Jucopo y coordinador parlamentario de Morena, José Francisco Vázquez Rodríguez, expresó que este informe tiene un valor histórico, por ser la primera vez que una mujer encabeza el estado y marca una nueva etapa en la vida pública.

El presidente de la mesa directiva, el diputado de Morena, Maurilio Hernández González, aseguró que el documento fue entregado en tiempo y forma, y se dará a conocer a los grupos parlamentarios los detalles que lo conforman.

Después de este acto, en sesión del pleno se deberá dar a conocer la entrega del documento que da cuenta del estado que guarda la administración pública estatal, que dará paso a la integración de la Glosa del Informe con la comparecencia de los secretarios, aunque anticipan que no serán requeridos los 18 que integran el gabinete estatal.

"La gobernadora es una gobernadora de a pie, que está cerca a la gente. No podemos encerrarla, ella escucha a la gente y eso quiere", concluyó.

Crónica // El día D



▲ El teatro Morelos de Toluca recibió a más de 2 mil 500 invitados, que escucharon los logros de la mexiquense, a un año de iniciar su gestión en el gobierno del Estado de México. Foto. Emilio Varela.

J. ISRAEL MARTÍNEZ

Lluviosa mañana. Cielo cerrado por las nubes. Eso no impidió que la jornada se realizara como estaba planeada para millones de mexiquenses, para Delfina, quien, tal vez, supo que hoy sería un día diferente, de esos en los que las emociones se reúnen, de

aquellos en los que el panorama cambia ante el nerviosismo, la incertidumbre, la curiosidad por lo sorpresivo que pudiera ser... el día de Delfina. El día en que rinde cuentas a la población mexiquense a través del Primer Informe de Gobierno.

Así, aún con un clima lúgubre, la gobernadora mexiquense llevó a cabo el ritual que cada

mandatario personaliza ante la presentación, no sólo de datos y estadísticas, sino de las realidades trazadas a lo largo del primer año de mandato y que, en esta ocasión, retomaría una obligación: la entrega al Poder Legislativo de manos de la propia titular del Poder Ejecutivo.

Eran las 11:00 horas, el tiempo pactado y anunciado para la entrega de los documentos que incluyen el transitar de un gobierno en más de 365 días de objetivos y acciones, por medio de las acciones realizadas.

El protocolo indicaba que ella saldría desde la sede del Poder Ejecutivo pero el tránsito de la Ciudad de Toluca obligaron a cambiar los planes.

Con un traje color verde olivo, juego de collar, aretes y pulsera en pedrería verde, zapato de tacón bajo y abrigo negro, porque el clima así lo obligaba, llegó a la Cámara de Diputados local. Duarte Olivares la recibió, con un saludo que denotaba afecto. Ambos caminaron, ligeramente apresurados, hacia la puerta resguardada por la estatua de Miguel Hidalgo, donde eran esperados por los diputados mexiquenses.

La texcocana fue recibida por los coordinadores de las bancadas partidistas, el presidente del Poder Judicial, Ricardo Sodi y el de la mesa directiva del Legislativo, Maurilio Hernández.

Delfina Gómez fue acompañada al salón Benito Juárez de la Legislatura donde se dio tiempo para saludar a varios diputados. Los 75 que conforman la LXII estaban ahí. Algunos coreaban: "gobernadora, gobernadora". Otros, solo aplaudían, unos más, miraban.

En el presidium esperaban los titulares de los Tres Poderes del Estado de México, así como los de la Junta de Coordinación Política. Se dirigió al lugar que le había sido designado. Los acompañantes, hicieron lo propio. Todos sentados, en silencio, escucharon al coordinador de Morena, Francisco Vázquez, quien dirigió un mensaje antes de la entrega oficial del tan esperado Primer Informe de Gobierno.

La mandataria mexiquense estaba lista. Tomó entre sus manos un pequeño papel. Todos se pusieron de pie y dirigió unas cuantas palabras a la audiencia, en las que refrendaba su compromiso para la entrega de resultados. Así, volvió a hacer historia. Así, como en los viejos tiempos, el dirigente del Ejecutivo estatal, nuevamente entregaba en mano a legisladores, un informe gubernamental.

¡Ey! ¡La foto oficial no podría faltar! Todos en pose seria, amable y llena de recuerdos. Luego, se escucharían las palabras de Maurilio Hernández, presidente de la mesa directiva, quien emitió un mensaje lleno de formalidades, propias a la ocasión y solemnidad requerida.

Después iría al teatro Morelos, ahí donde existía algarabía, música, porras, gritos y un sin fin de manifestaciones afectivas hacia la mandataria, quien, entre sonrisas, saludaba y agradecía la compañía de quienes creen en ella, su trabajo y compromiso.

Entró al recinto. De fondo se escuchaba el tema musical titulado "El poder de servir", compuesto, a propósito, para este primer año de trabajo para la entidad que ha esperado la transformación.

Tras más de 90 minutos de presentaciones gráficas, videos, música, porras, lanzó una serie de "¡Vivas!" al presidente mexicano, así como a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Respiró. Parecía profundo y de descanso, pero de satisfacción. Así el día de... Delfina.



LIMPIEMOS NUESTRO EDOMEX

**Trabajemos unidos
por un EdoMéx
*sin basura***

**¡Participa
en las Jornadas
de Limpieza!**



GOBIERNO DEL
ESTADO DE
MÉXICO



ESTADO DE
MÉXICO
¡El poder de servir!



EL PARTIDO ES SU VIDA, SOSTIENE EL LEGISLADOR

Óscar González Yáñez no dejará el PT

El expresidente municipal de Metepec descarta sumarse a Morena, como se ha especulado

GERARDO GARCÍA

El diputado mexiquense Óscar González Yáñez negó que abandonará las filas del Partido del Trabajo (PT), al que pertenece desde la fundación de éste y dijo que él seguirá trabajando bajo los principios que se han establecido en el organismo político, pese a haber tenido una confrontación con los actuales dirigentes del movimiento.

Aclaró que no se cambiará al Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, luego de diversos rumores, pues dijo que él es fiel a sus principios partidarios.

“Soy fundador del PT, es mi vida. Yo soy del PT, soy fundador del Partido del Trabajo, es

mi partido, es mi todo. Me tocó fundarlo, entonces aquí estoy. No me iré a Morena”, expresó.

Asimismo, dio a conocer que continuará trabajando en beneficio de la población mexiquense e indicó que, aunque existen ideologías no compartidas con el nuevo dirigente estatal, Reginaldo Sandoval Flores, establecerá una relación cordial.

Su sobrino debe enfrentar a la ley

Respecto a la detención de su sobrino, Óscar “N”, dio a conocer que el caso deberá ser resuelto conforme a lo que establezca la ley y definió que si existe responsabilidad, deberá ser enfrentada,

además de desligarse del asunto.

“Está vinculado a proceso y que se resuelva si tiene responsabilidad. No, no estoy involucrado en el asunto”, argumentó.

El domingo, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) informó de la detención en Durango de Óscar “N”, quien fue acusado por una joven de 23 años de edad de agredirla sexualmente. Los hechos ocurrieron el 10 de agosto al interior de una camioneta.

▼ El diputado mexiquense se deslindó del caso de su familiar detenido, al afirmar que ese tema deberá resolverse en tribunales. Foto especial

GOBIERNO MUNICIPAL
SAN MATEO ATENCO
2022-2024

ATENQUENSE
CUMPLIDO
2024

Aprovecha las promociones de regularización fiscal 2024 y anteriores

- ✓ **100% de descuento** en recargos por falta de pago del predial.
- ✓ **3 y 6 meses sin intereses** pagando con BBVA.
- ✓ **50% de descuento** en el pago del Impuesto sobre adquisición de inmuebles y otras operaciones traslativas de dominio.

*Aplican restricciones. Vigente hasta octubre de 2024
Para pago y mayores informes, acude directamente a la Tesorería Municipal, en Av. Benito Juárez, núm. 302. Bo. de San Miguel.

f X SanMateoAGob



Don Norman
Design Award



Universidad Autónoma del Estado de México

Nuestra Máxima Casa de Estudios ha sido premiada con el

Don Norman Design Award

por el proyecto

Green University

ADMINISTRACIÓN
UNIVERSITARIA
2021 - 2025



Alinear los programas educativos UAEMéx con los ODS para impacto

Mejorar la infraestructura institucional para el cambio climático

Integrar la sustentabilidad a las iniciativas de investigación

Combatir el hambre en poblaciones vulnerables



Reemplacamiento 2024

¡Que no se te pase!

Si tus placas se expidieron en 2019 o antes,

¡aprovecha los beneficios!

Si eres persona física y pagas tus adeudos de tenencia y refrendo 2023 y 2024, podrás obtener **condonación del 100% en:**

- Pago de tenencia y refrendo del ejercicio fiscal 2022 y anteriores.
- Derechos por cambio de propietario e impuesto sobre adquisición de vehículos automotores usados.
- Multas y recargos.



Renueva conforme al último dígito numérico.

¡Realiza tu trámite en línea!

Del 1 de julio al 31 de diciembre.

Revisa la terminación de tu placa:

TERMINACIÓN	MES PARA REALIZAR EL TRÁMITE	TERMINACIÓN	MES PARA REALIZAR EL TRÁMITE
1 y 2	Julio	7	Octubre
3 y 4	Agosto	8 y 0	Noviembre
5 y 6	Septiembre	9 y 0	Diciembre

Ingresa a: sfpya.edomexico.gob.mx

» ¡El Poder de Servir! «



FINANZAS
SECRETARÍA DE FINANZAS

Vital

Se hizo
justicia...
para
Yunes

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Estado de México

MÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2024

COLUMNA

LA FUENTE

Hugo Rojas

P.2



7 500464 592606

CIFRA DE MUERTOS PODRÍA AUMENTAR

Hallan pertenencias de persona desaparecida tras los deslaves en Jilotzingo

Municipio contrata binomios caninos para continuar con las labores de búsqueda; familiares identifican chamarra y celular



ALEJANDRA REYES

Equipos de seguridad y protección Civil en Jilotzingo dieron a conocer que fueron encontradas las pertenencias de una de las personas que aún se encuentra en calidad de desaparecida, tras los deslaves ocurridos la semana pasada en el municipio.

De acuerdo con declaraciones de las autoridades, de ser localizada la persona, serían 11 los reportados como fallecidos en la zona de San Juan Ayucán.

Dentro del material reconocido

por familiares, está una chamarra, así como el teléfono celular que el desaparecido utilizaba.

El gobierno de Jilotzingo destacó que aún continúan con la búsqueda; sin embargo, las condiciones climáticas de los últimos días, dificultan las labores de rastreo, pues, debido a las intensas lluvias, existe aún riesgo de deslave en el sitio.

Se espera que un equipo de rescatistas con binomios caninos, contratado por el municipio, toda vez que los pertenecientes al gobierno del Estado de México se retiraron la semana pasada, realicen las labores correspondientes de búsqueda.

Autoridades municipales argumentaron que no detendrán la búsqueda hasta encontrar al habitante, de 62 años, que aún está reportado como desaparecido.

◀ Las actividades de búsqueda aún continúan en el municipio, pese a las dificultades climáticas de los últimos días. Foto. Especial

Colapsan drenaje y colectores en Ecatepec

MIRIAM VIDAL

Habitantes del pueblo de Guadalupe Victoria en Ecatepec dieron a conocer que, alrededor de 10 colectores y varios tramos del sistema de drenaje se encuentran dañados, tras las intensas lluvias de los últimos días.

Esta es una de las comunidades que, por su ubicación geográfica, resultó con mayores daños por las corrientes de agua y lodo que bajaron de la Sierra de Guadalupe el pasado 15 de septiembre.

A poco más de una semana de los hechos, los vecinos no han regresado a la normalidad; toda vez que, argumentaron, se requiere de la intervención de maquinaria especial para mitigar los daños que prevalecen en el sistema hidráulico, por lo que hicieron un llamado a las autoridades municipales y estatales a atender la petición para el resguardo y seguridad de los habitantes de la comunidad.

Jorge Frago, presidente del Consejo de Participación Ciudadana (Copaci) explicó que los da-

ños en la red se concentran en la Avenida Las Flores, el principal acceso al pueblo.

“La acumulación de agua durante las lluvias está ocasionando la destrucción de las coladeras, el pavimento así como nuestros muebles y enseres de nuestros hogares, sino se atiende de manera oportuna, estos problemas no solo se agravarán; sino que también aumentarán los costos futuros de reparación”, expusieron los vecinos.

Se prevé que personal del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec (SAPASE) haga una inspección en la comunidad para conocer a detalle el impacto que dejaron las lluvias y establecer un plan para la limpieza correspondiente.

▼ Las intensas lluvias han dejado estragos en municipios mexiquenses como en Ecatepec, por lo que pobladores han solicitado ayuda a autoridades. Foto Especial



▲ Habitantes de Ecatepec exigen a autoridades municipales y estatales la revisión de las válvulas de suministro de agua en diversas comunidades del municipio. Foto. Especial

Bloquean carreteras por falta de agua

MIRIAM VIDAL

Diversos grupos de habitantes de comunidades de Ecatepec cerraron por varias horas las carreteras federales Texcoco-Lechería, así como la caseta de cobro de San Cristóbal, en la autopista México-Pachuca.

Las protestas se presentaron luego de que los vecinos expusieron la falta y escasez de agua en el municipio, por lo que solicitaron a autoridades municipales y estatales revisar la red de distribución, así como las condiciones de abastecimiento del líquido.

La primera manifestación se dio por la mañana del martes, a la altura de la Central de Abastos, donde colocaron piedras y portaron cartulinas con diversas consignas.

Asimismo, dieron a conocer que las válvulas de distribución han sido cerradas varias ocasiones, lo que ha dejado a las comunidades sin servicio de agua.

“Ahora resulta que nos cierran las válvulas a nosotros los vecinos

y a las pipas particulares les surten agua para su negocio. Lo único que queremos es que nos regresen el suministro y que las pipas las saquen de la colonia”, explicaron.

Por el bloqueo, cientos de camiones pesados y automóviles quedaron varados sobre la vía que comunica a la región Texcoco y Ecatepec.

La otra movilización simultánea se dio en la autopista México-Pachuca, hasta donde llegaron vecinos de las colonias San Carlos, Buenos Aires, Almacigo Norte y Área Nueva.

Ellos se apostaron en la caseta de cobro de San Cristóbal y levantaron las plumas de peaje para dejar el paso libre a los automovilistas.

Los colonos señalaron que desde hace varios meses no cuentan con el suministro de agua debido a que la bomba del pozo número nueve se descompuso.

“No tenemos agua y las autoridades no hacen caso a nuestra demanda, nos dicen que no hay presupuesto para componer la bomba”, apuntaron.